

## ANDALUCÍA

## El fiscal cree que Rodríguez de Castro se apropió de 1,5 millones

PEDRO ESPINOSA, Cádiz

¿Dónde está el dinero invertido en Rilco? Es la pregunta que va a intentar aclarar el juicio por este caso sobre las irregularidades detectadas en la Zona Franca durante la etapa del PP. El escrito de acusación de la fiscalía da una respuesta parcial al destino de los más de seis millones invertidos en este portal informático. El ministerio público cree que el exdelegado Manuel Rodríguez de Castro se apropió de 1,5 millones de euros. En cambio, estima que no está demostrado que su sucesor, Miguel Osuna, encontrara un beneficio tan directo, pero sí destaca que supo de la ilegalidad cometida por Rodríguez de Castro y la continuó.

Para la fiscalía, Rodríguez de Castro ideó Rilco, la red iberoamericana de logística y comercio, con el fin de apropiarse de 1,5 millones de euros. Para ello orquestó un fraude en connivencia con el matrimonio formado por Germán y Carmen Leiva, sus socios en Miami.

Al exdelegado le reclama 10 años de cárcel y ocho millones de euros de multa. Al matrimonio, ocho años en prisión. Rodríguez de Castro dimitió en 2001, acuciado por las denuncias de sus irregularidades, y fue sustituido por Osuna.

### Técnico experimentado

La fiscalía cree que se buscó su perfil de técnico experimentado para intentar arreglar los desaguisados cometidos por el anterior delegado. El escrito de acusación refleja que Osuna no tuvo intención de apropiarse de dinero público en su propio beneficio, al menos, no está demostrado. Pero el ministerio público le pide 13 años de cárcel porque está convencido de que supo de las ilegalidades que se estaban cometiendo y no actuó para evitarlo. Es más, continuó con los pagos a los socios de Miami y agravó los delitos al abonarles más de dos millones de euros. Parte de la acusación se basa en que Osuna llegó a inmovilizar esos pagos aunque después terminó abonándolos. La fiscalía cree que la inmovilización prueba que Osuna era consciente de la irregularidad pero, por una causa desconocida, continuó abonando este dinero.

También le acusa de ocultar información a los órganos de fiscalización, de ahí el delito de encubrimiento. Suma así más penas que su antecesor Rodríguez de Castro. El PP de Cádiz sigue defendiendo a Miguel Osuna aunque ayer el secretario del PP andaluz, Antonio Sanz, evitó darle un respaldo público.

## A bordo de la quiebra

Más de cien tripulantes de una compañía marroquí de transbordadores malviven en cuatro barcos en el puerto de Algeciras tras un embargo

CÁNDIDO ROMAGUERA  
Algeciras

Sin agua, sin suministro eléctrico y sin gasóleo, lo que representa un peligro para quienes siguen a bordo. Así se encuentran 104 marineros de nacionalidad marroquí, tripulantes de los buques *Al-Mansour*, *Ibn Batouta*, *Boughaz* y *Banasa*, de la compañía Comarit-Comanav Ferry. La naviera, que en su día realizaba la travesía del Estrecho, los abandonó a su suerte hace más de dos meses en el puerto de Algeciras (Cádiz) después de que los buques fueran embargados por la mala situación financiera de la compañía. El conflicto laboral ha derivado en un problema meramente humanitario.

Las organizaciones sindicales ITF (Federación Internacional de los Trabajadores del Transporte, en sus siglas en inglés) y UMT (Unión Marroquí del Trabajo) han denunciado el "desamparo e indefensión" que están sufriendo los marineros. Otras navas de esta compañía marroquí se mantienen ancladas en los puertos de Tarifa (Cádiz), Sète (Francia), Nador y Tánger (Marruecos) con sus tripulantes a bordo. Más de 1.200 personas se ven afectadas por la quiebra de la compañía, según los sindicatos de transportes. La naviera mantiene deudas con la Autoridad Portuaria de la Bahía de Algeciras, con la empresa Navantia y con suministradores de víveres.

Los marineros no cobran desde hace más de dos meses, pero la legislación y la falta de dinero, les impide abandonar los barcos y regresar a sus casas. De hecho, ayer mismo, Mohamed Arrachedi, uno de los afectados, aseguraba que "hay trabajadores que se tienen que marchar de vacaciones y no pueden". "La situación es desesperante y dramática", manifestó ayer, entre



Un grupo de tripulantes marroquíes, ayer, en el barco *Ibn Batouta*. / ANDRÉS CARRASCO

### Los marineros se quejan de que los medios de su país ignoran el conflicto

sollozos, otro de los marineros, que insistió en censurar la "nula información" que de este conflicto se está ofreciendo en los medios de comunicación de su país.

Solo los víveres que las consignatarias de los buques están aportando "con cuentagotas" permiten vivir a bordo de los barcos a los marineros. Los tripulantes carecen de agua pota-

ble para ducharse y de calefacción porque no hay electricidad a bordo, cuentan.

La ITF ha denunciado estos hechos ante la Capitanía Marítima del Puerto de Algeciras y esperan la mediación del consulado de Marruecos para que fuerce a la naviera a buscar una inmediata solución. "Hemos cursado solicitudes de intervención a la administración marroquí, además de contactar con las embajadas y consulados de París, Madrid y Montpellier", manifestó Ángel Serrano, responsable de UGT en el Campo de Gibraltar. Serrano confirmó además que el personal de tierra de Comarit ha iniciado movilizaciones en tierra.

Mientras los contactos se suceden entre los sindicatos y la administración, los trabajadores esperaban ayer la aportación de víveres por parte del Banco de Alimentos al que los dirigentes de UGT en Algeciras se dirigieron para pedir ayuda humanitaria. No obstante, los afectados coincidían ayer a bordo de los buques en los que han trabajado durante años: "No se trata de dar soluciones humanitarias, a pesar de que sirvan para sobrevivir, se trata de buscar soluciones laborales, porque se adeudan salarios entre dos y cuatro meses, dependiendo del barco y porque hay cotizaciones que no se abonan por parte de la compañía desde hace años".

## Adelanto de las elecciones en la Olavide

El rector, que fue reelegido en mayo, reacciona así a la reprobación de su gestión

M. P. Sevilla

El rector de la Universidad Pablo de Olavide, Juan Jiménez, anunció ayer la convocatoria de elecciones para finales de mayo. Hace menos de nueve meses que Jiménez, quien ya fue rector de esta institución sevillana entre 2007 y 2011, había sido reelegido.

Tras la decisión de Jiménez de convocar elecciones está el rechazo mayoritario del claustro al informe de gestión del curso pasado. El pasado martes 83 de los 118 miembros de este órgano de representación universitario votaron en contra del informe y, por tanto, de la labor de Jiménez al frente de la institución. El rector reconoció ayer que estos resultados "gritan

bien alto la necesidad de un cambio ya". Jiménez anunció la convocatoria de elecciones durante la segunda sesión del Claustro de la Universidad Pablo de Olavide —la primera fue el martes y fue cuando se produjo el rechazo a su gestión—.

El rector ya amagó en octubre con dejar el cargo. Fue el fracaso del proyecto de campus de excelencia *Cambio*, que no logró el reconocimiento por parte del Ministerio de Educación, lo que motivó el arranque de Jiménez, que finalmente reculó.

Este asunto es uno de los que está detrás del descontento dentro de la Pablo de Olavide. Pero también ha habido críticas a la gestión financiera y de los posgrados tras la aplicación del nuevo modelo europeo de educa-



Juan Jiménez.

ción superior, según señalaron ayer fuentes de esta institución.

El rector y su equipo seguirán al frente de la universidad hasta que se celebren las elecciones "para garantizar su buen funcionamiento y la organización del curso", afirmó Jiménez, quien también deslizó una crítica a la comunidad universitaria. "Vuestra mayoría renovó la confianza en mi proyecto, y no hubo alternativas a pesar de mi solicitud sincera a la participación de otros candidatos", recordó el rector en referencia a las elecciones de hace solo nueve meses, en las que fue el único candidato. Jiménez tomó posesión como rector tras los comicios celebrados el 17 de mayo de 2007, y fue reelegido en los del 19 de mayo de 2011.